



Der Rundbrief für ver.di Aktive im OV Saar

Nr. 3 am 27.9.23

12.10. 18:00 Uhr Saarbrücken: **Die Waffen nieder!**

Gewerkschaften in Kriegszeiten - gestern und heute. So das Thema einer Veranstaltung des Ortsverbandes der Gewerkschaft ver.di am 12. Oktober im verdi-Haus in der Saarbrücker St. Johannerstr. 49. Es referiert Frank Deppe. Anschließend wird diskutiert.

Die Frage Krieg und Frieden beschäftigte gerade aktuell auch den 6. ver.di Bundeskongress. Wie ist die Position? Bis spät in der Nacht wurde diskutiert, ein veränderter Leittrag wurde mehrheitlich angenommen. Mitbeschlossen wurde auch, dass unterschiedliche Meinungen zum Ukrainekrieg ihren Platz in ver.di haben. Hat nun ver.di ihre prinzipielle Friedensposition verlassen?

Tagtäglich wird in der Ukraine gestorben. Der Krieg hat Tod, Zerstörung und unermessliches Leid über die Menschen gebracht und die intensiven Kämpfe dauern an.



Während die Rüstungsindustrie Extraprofite kassiert sterben auf beiden Seiten die abhängig Beschäftigten. Wir wollen nicht in militärischen Kategorien denken und lehnen sowohl das 2 % Ziel als auch die Aufrüstung ab. Frieden ist es nicht alles, aber ohne Frieden ist Alles nichts.

Wir brauchen das Geld dringend für die Daseinsvorsorge, sei es Gesundheitswesen, Bildung, Pflege oder Verkehrswende.

Der Ortsverein Saar der ver.di hat den mit der Gewerkschaftsbewegung verbundenen Politikwissenschaftler Frank Deppe, einen der profiliertesten Vertreter der Marburger Schule, nach Saarbrücken eingeladen. Politische

Theorie, Geschichte und Politik der deutschen und internationalen Arbeiterbewegung gehören ebenso zu den Schwerpunkten in Deppes Forschung, wie die Politische Soziologie der Gewerkschaften, die Europäische Integration und Internationale Politische Ökonomie.

Dr. Frank Deppe ist emeritierter Professor für Politikwissenschaft an der Philipps-Universität in Marburg und profunder Kenner der Geschichte der Arbeiterbewegung. Er sagt „Der Krieg muss beendet werden, die Waffen nieder!“

Von allen Seiten wurde betont, dass ver.di Teil der Friedensbewegung sei. Wie es damit bestellt ist, kann man jetzt um den Tag der Deutschen Einheit sehen. Die Friedensbewegung ruft zu Aktionen, das Friedensnetz Saar trifft sich am 2.10. um 16 Uhr vor Thalia in der Saarbrücker Bahnhofstraße, die Initiative Frieden Saar am 3.10. um 14 Uhr auf dem St. Johanner Markt. Auf jeden Fall sehen wir uns am 12.10. im verdi-Haus.

Gratulation an Lisette

Unsere saarländische Kollegin Lisette Hörig wurde auf dem 6. ver.di-Bundeskongress an die Spitze des höchsten beschlussfassenden Organs der ver.di, dem Gewerkschaftsrat, gewählt.



Die Saarländerin ist Personalrätin bei der Bundesagentur für Arbeit und Betriebsgruppensprecherin bei der Agentur für Arbeit im Saarland.

Streiflichter...

Antikriegstag

Mitglieder unseres Ortsverbandes waren im September bei den verschiedenen Aktivitäten unterwegs und waren solidarisch dabei.

Am 1. September kam 17 Aktivist*innen unserer Gruppe nach Völklingen zum Antikriegstag:



Weltweiter Klimastreik

Mit einer Demonstration in der Saarbrücken hat sich Fridays for Future Saarland am globalen Klimastreik am 15.9.22 beteiligt. Auch ver.di hatte dazu aufgerufen. Wir stellten die Notwendigkeit einer Verkehrswende in den Mittelpunkt. Unser Ortsverband war mit acht Kolleg*innen vor Ort. Dafür, dass wir Mitveranstalter waren, ein wenig schwach.



Krankenhäuser in Not

Für faire Löhne, ausreichende Personalausstattung, gute Patientenversorgung und gesunde Krankenhäuser, demonstrierten wir am 20.09.23 vor dem Landtag in Saarbrücken. Mehr als 700 Beschäftigte saarländischer Krankenhäuser nahmen an der Kundgebung teil. Auf der Treppe des Landtages standen



alle Abgeordneten, an diesem Tag wurde über die Krankenhäuser debattiert. Viele Organisationen erklärten sich solidarisch, Politiker aller Ebenen waren anwesend. Für ver.di wurde

Christian Umlauf vom SKG-Geschäftsführer Dr. Jacobs auf der Bühne interviewt. Unsere Ortsgruppe war mit zehn Kolleg*innen vor Ort.

Solidarität mit Kolleg*innen der Bosenberg-Klinik

Die Kolleginnen und Kollegen der Rehaklinik Bosenberg machten am Samstag, 23.9., dem Deutschen Rehatag, in St. Wendel auf ihren Kampf für einen Tarifvertrag aufmerksam aufmerksam.



Beschäftigte der Rehaklinik in St. Wendel haben am Deutschen Reha-Tag einen Tarifvertrag für ihre Einrichtung gefordert. Sie informierten und sammelten Unterschriften. Unsere Gruppe war in St. Wendel, um unsere Solidarität zu überbringen.



Jubilarehrung

Am 26.9. fand in Neunkirchen die Jubilarehrung für langjährige ver.di Mitglieder statt. 200 Kolleg*innen feierten ihn der Gebläsehalle.



Treffen unserer Gruppe

Am 26.9.23 kamen 15 Kolleg*innen unserer Gruppe ins ver.di-Haus und tauschten sich aus. Mögliche Themen wurden gesammelt und diskutiert. Einige wollen die Mitbestimmungsmesser der Arbeitskammer am 11.10. in der Congresshalle besuchen. Nach der Friedensveranstaltung am 12.10. will man sich am im November und am 7.11.23 um 18:00 Uhr und im Dezember am 14.12.23 treffen. In Zukunft will man sich regelmäßig jeden 2. Donnerstag im Monat vorsehen.